



ASSEMBLÉE NATIONALE

14ème législature

Vietnam

Question écrite n° 42324

Texte de la question

M. Guy Teissier appelle l'attention de M. le ministre des affaires étrangères par rapport à l'outrage qu'il a fait subir aux victimes du général Giap dont il a rendu un vibrant éloge, suite à sa disparition, reconnaissant en lui « un homme exceptionnel ». "J'ai appris avec émotion le décès du général Giap. Ce fut un grand patriote vietnamien, aimé et respecté par tout son peuple pour le rôle éminent et fondateur qu'il a joué pour l'indépendance de son pays. Il était profondément attaché à la culture française et parlait d'ailleurs parfaitement notre langue. Le général Giap fut un grand patriote et un grand soldat. Alors que la France et le Vietnam sont devenus désormais des partenaires stratégiques, je salue aujourd'hui la mémoire d'un homme exceptionnel et présente mes profondes condoléances à sa famille et au peuple vietnamien". Doit-il lui rappeler, ou ce qui serait plus grave, lui faire savoir que le général Giap était un des principaux responsables politiques du parti communiste indochinois, ministre de l'intérieur, et ministre de la défense et qu'à ces titres, il est l'un des principaux responsables de la mort de milliers de prisonniers par manque de nourriture et de soins et dont il n'ignorait pas les supplices et souvent les tortures infligées. Dans ces camps appelés les « camps de la mort » 71 % des prisonniers ont ainsi trouvé la mort soit exactement 29 225 soldats de France. L'honneur de nos armées a toujours été de reconnaître la valeur d'un adversaire vainqueur, mais aujourd'hui le chef de la diplomatie française les a déshonorées en saluant la mémoire d'un tortionnaire qui a méprisé les règles les plus élémentaires des droits des prisonniers de guerre. Il lui demande donc jusqu'où ira notre repentance suicidaire.

Texte de la réponse

La disparition du général Giap ramène la France aux heures douloureuses de son histoire partagée avec le Vietnam. Sans oublier le passé, il appartient de construire l'avenir. La France et le Vietnam sont aujourd'hui des pays amis qui entretiennent un dialogue constant et diversifié. Ce dialogue a été soutenu par le général Giap, que le Président François Mitterrand avait rencontré lors de son voyage au Vietnam en 1993 et le Président Jacques Chirac en 1997. Le général Giap a participé à et soutenu de nombreux événements de nos relations bilatérales ces dernières années. C'est à cette figure historique, restée proche de notre pays, de notre langue et de notre culture qu'il est légitime de rendre hommage.

Données clés

Auteur : [M. Guy Teissier](#)

Circonscription : Bouches-du-Rhône (6^e circonscription) - Les Républicains

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 42324

Rubrique : Politique extérieure

Ministère interrogé : Affaires étrangères

Ministère attributaire : Affaires étrangères

Date(s) clé(s)

Question publiée au JO le : [12 novembre 2013](#), page 11708

Réponse publiée au JO le : [10 décembre 2013](#), page 12884